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Кабинет
Кабинет руководителя ад-
министрации. Уборщица 
Наталья готовит его к при-
ходу нового сити-менедже-
ра, который будет выбран 
через конкурсные процеду-
ры в середине октября. До 
этого дня кабинет простоит 
пустой.
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среда 26
+7,+6
 восток 1-2 м/с

четверг 27
+4,+3
 север 3-6 м/с

пятница 28
+6,+2
север-запад 1 м/с

суббота 29
+6,+1
север-запад 2 м/с

воскресенье 30
+4,-1
юго-запад 1 м/с

понедельник 24
+8,+6
восток 1-3 м/с

вторник 25
+7,+3
восток 6 м/с

Есть вроде прогноз, что на Новый год в Воркуте будет около ноля градусов и зима в целом будет очень теплой.
присылайте ваши слухи на: vorkutaplus@ya.ru

И.о. главреда: Артем Орлов
Воркута Плюс

В Коми с 2013 года за третьего и 
последующего ребенка мало-
имущие семьи будут получать 
ежемесячную денежную 
выплату.

ФОТО НЕДЕЛИ:

Приходите:  ул. Парковая, 34
Звоните:  8 (82151) 3-44-20
Пишите:  vorkutaplus@ya.ru
Заходите: www.заполярка-онлайн.рф

На сентябрьской сессии 
Совета города руководи-
тель администрации 
Анатолий Пуро подал в 
отставку. Проработав на 
посту сити-менеджера год, 
он ушел в отпуск с после-
дующим увольнением.

О том, что удалось 
сделать за этот период, а 
также немного о личном, 
он рассказал в эксклюзив-
ном интервью «В+».
стр.2

СЛух НЕдЕЛи:

 22 сентября заступит на 
боевое дежурство студенче-
ская добровольная пожарная 
команда от воркутинского гор-
но-экономического колледжа.

20 сентября в Администрации 
Главы и Правительства РК 
состоялось первое после летних 
каникул заседание Правительства 
региона.

18 сентября 20 сотрудников 
воркутинского ОМОНа МВД по 
РК вернулись из полугодовой 
командировки из Кабардино-
Балкарской республики.

МВД по Республике Коми 
объявило о проведении с 17 по 
28 сентября профилактиче-
ской акции «Мы – за безопас-
ное будущее!».

В этом году он составляет 
6616 рублей. Закон об увеличе-
нии прожиточного минимума 
пенсионерам приняли депута-
ты сегодня на заседании 
Госсовета Коми. Прожиточный 
минимум установлен для того, 
чтобы государство могло 
доплачивать тем, чей уровень 
пенсий не достигает этой 
суммы. Прожиточный мини-
мум пенсионера на 2013 год 
определен с учетом индекса-
ции к уровню 2012 года на 5,6%. 
В следующем году численность 
пенсионеров, получающих 
пенсии ниже величины 
прожиточного минимума, 
составит 17808 человек. 
Расходы республиканского 
бюджета на выплату социаль-
ных доплат к пенсиям составят 
376,1 миллиона рублей.

С 2013 года прожиточ-
ный минимум пенси-
онеров Республики 
Коми будет составлять 
6986 рублей.

аНаТОЛИй пурО.  экс сИТИ-мЕНЕДжЕр мО гО «ВОркуТа»

В НОмЕрЕ

ЕсТь мНЕНИЕ

Какие очереди вас больше 
всего раздражают?
• в банках
• в медучреждениях
• в пенсионном фонде
• на вокзале
• на почте

Проголосовать  
можно на сайте  
заполярка-онлайн.рф

Анатолий Пуро: «Мы запустили мощный процесс реформирования городского хозяйства»

Много и честно
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На сентябрьской сессии 
Совета города руководи-
тель администрации 
Анатолий Пуро подал в 
отставку. Проработав на 
посту сити-менеджера год, 
он ушел в отпуск с после-
дующим увольнением. О 
том, что удалось сделать за 
этот период, а также 
немного о личном, он 
рассказал в эксклюзивном 
интервью «В+».

– Анатолий Аркадьевич, 
на сегодняшний день 
несколько информацион-
ных порталов сообщили о 
том, что вы отказались от 
предложенной должности 
в Правительстве Коми. 
Почему?

– Как зачастую бывает, в 
данном случае сообщения 
прессы оказались, мягко 
говоря, не правдивыми, 
поскольку я таких коммента-
риев не давал. 
Единственное, что действи-
тельно имело место – я 
попросил у Главы респу-
блики 

Анатолий Пуро: «Мы запустили мощный процесс реформирования городского хозяйства»

Много и честно
воркута плюс власть

запИсаЛа: ЕЛЕНа крышмар 
ФОТО: прЕсс-сЛужба
аДмИНИсТрацИИ

аНаТОЛИй пурО

Вячеслава Гайзера время, 
для того чтобы подумать и 
принять взвешенное реше-
ние. До первого ноября я 
рассмотрю все поступившие 
предложения и сделаю свой 
выбор. 

– Что за прошедший год 
в должности сити-менед-
жера для вас было самым 
сложным?

– Самое сложное – это, 
наверное, межличностные 
отношения и кадровые 
перемещения. Приходилось 
принимать непопулярные 
решения – увольнять руко-
водителей, которые мешают 
процессу в силу разных 
обстоятельств. В остальном 
особых сложностей не 
было. Я доста-
точно 
опытный 
руково-
дитель 

и совершенно четко пони-
маю, что необходимо делать 
в любой системе, для того 
чтобы вытянуть ее из 
кризиса и запустить пози-
тивные процессы. 

– Можете выделить три 
события года, которые 
вам особенно запомни-
лись?

– Первое – шоковая 
санация политического и 
экономического простран-
ства, что, по нашему мне-
нию, дало отличный оздо-
ровляющий эффект для 
нашего города. Это стало 
возможным благодаря 
упомянутым мною кадро-
вым решениям. В муници-
пальные структуры пришли 

люди профессиональ-
ные, высокоработо-

способные и 
порядочные.

Второе 

– обновление парка муници-
пальной техники, что дало 
мощный импульс в решении 
хозяйственных проблем 
города. Это и вывоз мусора, 
и очистка снега, и серьезные 
объемы дорожных работ, 
асфальтирование дворов, 
это и закупка 16 автобусов 
для отладки пассажирских 
перевозок, которые начнут 
курсировать на поселковых 
маршрутах в начале 2013 
года. 

Третье – арест федераль-
ными структурами крупной 
организованной преступной 
группировки, что положи-
тельно сказалось на полити-
ческой и экономической 
жизни города. В наше время 
это страшный рудимент, 
когда преступность разрас-
тается до таких пределов, 
что диктует свои правила. 

– дайте свой прогноз на 
развитие политической 
ситуации в городе на 
ближайшие год-полтора.

– Я бы пока воздержался 
от прогнозов, это довольно 
сложно сделать. Скажу, что у 
администрации сейчас 
стоит одна сверхзадача – 
найти общий язык с депута-
тами Совета города, по-
скольку они являются 
основной политической 
силой и представляют 
интересы жителей муници-
палитета. В этом контексте 
надо понимать, что депута-
ты – это «центры» болевых 
проблем, которые имеются в 
их округах. Именно поэтому 
основная часть работы 
администрации должна 
формироваться именно 

на основе той инфор-
мации, которую они 

предоставляют. Не 
может быть эффек-

тивной админи-

страции без эффективного 
депутата и наоборот. Все это 
теоретически звенья одной 
цепи. В этом смысле дости-
жение политического и 
экономического взаимодей-
ствия с депутатским корпу-
сом и должно стать перво-
очередной задачей.Полагаю, 
что на решение этого вопро-
са будут направлены усилия 
всех мэров, которые рано 
или поздно придут в город.

– у вас за плечами 
насыщенный работой 
период. Возможно, не все 
из принятых вами реше-
ний были верными. Перед 
уходом с должности вы 
хотели бы извиниться 
перед кем-то за эти реше-
ния либо за неправильно 
подобранные слова?

– Я думаю, подобные 
ситуации присутствуют в 
жизни каждого управленца, 
особенно если перед ним 
стоит большой объем задач, 
которые нужно решать в 
сжатые сроки. Конечно, 
ошибки бывают, но я никог-
да не принимаю необдуман-
ных решений. Над какими-
то из них приходится серьез-
но поработать, другие 
принимаются быстро, но это 
не означает, что они не 
взвешены. Определенные 
ошибки, конечно, есть, но 
мне не стыдно ни за одно из 
принятых мною управленче-
ских решений. Думаю, в 
конечном итоге время 
покажет, что все решения, 
принятые моей командой, 
были направлены на благо 
нашего города. Яркий 
пример тому мы видим уже 
сегодня – выход муниципа-
литета Воркуты из кризиса 
прошел довольно эффектив-
но и в короткие сроки. С 
приходом нашей команды 
мы «уговорили» многие 
силы в городе считаться с 
мэрией и уважать наше 



мнение. Пусть это и сопро-
вождалось конфликтами в 
определенных кругах.

– Что было вашим 
недостатком и достоин-
ством во время руковод-
ства города?

– Полагаю, главным досто-
инством было планирование 
и системность в работе. При 
этом ко многим процессам я 
подключал своих едино-
мышленников, прежде всего 
своих заместителей и 
начальников управлений. 
Мы четко понимали, какие 
проблемы являются перво-
очередными и в какой 
последовательности их надо 
решать. 

Недостатком, возможно, 
стали некоторые черты 
моего характера, такие как 
нетерпимость к отдельным 
непорядочным и необъек-
тивным людям. Были ситуа-
ции, где нужно было посту-
пить более хитро, «полити-
чески грамотно», уступить и 
тогда, возможно, был бы 
найден какой-то компро-
мисс. Но я не вижу смысла 
тратить на это время, так как 
ясно понимаю всю лживость 
и ненадежность такой 
«конструкции». 

– Как вы планируете 
провести свой предстоя-
щий отпуск?

– За годы своей работы я 
разучился отдыхать – по-
следний раз был в отпуске 
четыре года назад. Думаю, 
это будет активный, экстре-
мальный отдых. Многие 
знают, что я увлекаюсь 
различными видами спорта, 
внедорожной техникой. 
Обязательно на отдых 
возьму с собой семью, 
потому как близкие были все 
это время обделены моим 
вниманием. Рабочий график 
заставляет отодвигать семью 
на второй план и выстраи-
вать свою жизнь исключи-
тельно с ориентацией на 
работу.  

– Что из незавершенно-
го вами хотелось бы, 
чтобы осуществил следую-
щий руководитель адми-
нистрации?
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сы. Мы наработали много 
методического материала 
для реализации текущих 
вопросов и муниципальных 
целевых программ. Это 
очень больший задел, и при 
грамотной организации 
управления достаточно 
просто действовать по 
существующим планам и 
реализовывать задуманное. 
Наша команда, являясь по 
сути кризис-командой, как и 
я – кризис-менеджером, за 
короткий срок подняла 
планку по управлению 
городом. Вот задача нового 
сити-менеджера - удержать 
эту планку на том же уровне, 
а если получится - поднять 
ее еще выше.

Пользуясь случаем, 
благодарю всю мою команду 
– в первую очередь это замы, 
начальники управлений – за 
проделанную работу. Это 
был достаточно тяжелый, 
но, несомненно, интерес-
ный, азартный период. 
Думаю, многие объективные 
жители города смогли 
оценить нашу, пусть и не во 
всем идеальную, работу. Мы 
работали много и честно. А 
это единственный путь к 
успеху, это самое главное.

– и напоследок пара 
вопросов из опросника 
Пруста. Чем бы вы хотели 
заниматься в старости?

– Я думаю, это не очень 
этичный вопрос... (задумал-
ся). Если же в общих словах, 
то это будет какая-то пози-
тивная деятельность, на-
правленная на улучшение 
гражданского общества. 
Помимо этого, думаю, 
продолжу заниматься 
самосовершенствованием 
– как в интеллектуальном 
смысле, так и в физическом 
плане. Эти процессы вообще 
не должны останавливаться 
– они основа всей жизни.  

– К каким порокам вы 
относитесь снисходитель-
но?

– В целом, к человеческой 
слабости. Людей надо 
принимать такими, какие 
они есть, и не требовать от 
них больше того, на что они 
способны...

– Мы запустили мощный 
процесс реформирования 
городского хозяйства и 
отчасти политической 
системы. Из него нельзя 
что-то выделить главное – 
все должно идти параллель-
но. Основная и конечная 
цель – обеспечение ком-
фортного проживания 
воркутинцев на территории 
муниципального округа, 
повышение качества их 
жизни. Все эти процессы 
должны продолжаться – ре-
монт дорог, поддержание 
порядка в ЖКХ, чистые 
дворы, решение вопроса 
пассажирских перевозок. 
Импульс по всем этим 
направлениям мы уже 
задали. 

Так, на последней сессии 
городского совета админи-
страция запланировала 
выделить около 40 миллио-
нов рублей на приобретение 
муниципальных автобусов. 
Депутаты эти инициативы 
поддержали. Практически 
все рычаги управления 
городским хозяйством 
воссозданы – теперь надо 
только не допустить, чтобы 
оно вновь пришло в упадок, 
потому как очень сложно 
начинать с нуля.

Кроме того, появилась 
возможность начать капи-
тальное строительство в 
жилищной и социальной 
сферах – город, который не 
обновляет собственные 
производственные фонды, 
обречен. И, главное, Воркуте 
необходимо выйти из 
монозависимости. 
Экономика города должна 
быть диверсифицирована, а 
если экономическое про-
странство развивается, то и 
жизнь в плане благосостоя-
ния населения приобретает 
другие параметры. Это более 
благополучное население, 
имеющее достойную зара-
ботную плату и возможность 
успешно решать свои про-
блемы самостоятельно. 

– Что бы вы хотели 
пожелать новому сити-ме-
неджеру?

– Повторюсь - завершить 
все, что я озвучил ранее. Для 
этого сейчас есть все ресур-

Подарочное глянцевое издание
130 редких фотографий Воркуты от 40-х до 80-х годов
Предложение ограничено

Предварительный заказ для юридических лиц
(не менее пяти экземпляров):

ре
кл
ам

а

Уникальный исторический фотоальбом 
«Воркута. Навсегда в моем сердце…»
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Педагоги Воркуты провели  день спорта и здоровья 

«Здоровье» на обед
воркута плюс спорт

В минувшую субботу 
учителя всех школ города и 
поселков традиционно 
встретились на базе отды-
ха «Заречная».

«дорога к сочинским 
олимпийским медалям 
начинается здесь!» - под 
таким девизом прошел 
день, посвященный кон-
курсам и эстафетам.

Спортивный задор и 
молодецкую удаль учителя 
подхватили от своих воспи-
танников, которые неделю 
назад здесь же участвовали в 
туристическом слёте. «От 
туристических состязаний 
мы уходим. Вот уже третий 
год мы проводим День 
спорта и здоровья, - расска-
зывает о мероприятии 
председатель горкома про-
фсоюза работников образо-
вания Любовь Сапёлкина. – 
Главная цель, которую мы 
поставили, – это обеспечить 
педагогам активный отдых. 
Замечательное настроение 
гарантировано, так как 
команды, группы поддержки 
и болельщики давно готови-
лись к этому дню».

Мероприятие началось с 
построения команд, пред-
ставления жюри, привет-
ствия и поднятия флага – всё, 
как и у школьников.    
«Сочинский резерв», 
«Убойная сила», «Центро-
вые», «Олимпийцы Севера», 
«Экстрим»... – двадцать 
четыре команды пустились в 
гонку за «сочинские» меда-
ли. У каждой сборной свой 
девиз и своя речёвка - как 

марИНа ИВаНОВа залог боевого настроя. 
Перед стартом учителям 

предложили «размяться».  В 
качестве пятиминутной 
разминки - танцевальные 
движения под ритмичную 
музыку.  

Затем конкурсанты присту-
пили к главному состязанию 
– конкурсу биваков. Команды 
расположились вокруг  поля. 
Одним достались беседки, 
другие разбили палатки. Дым 
от костра подсказывал, где 
среди кустов и деревьев 
можно отыскать место 
стоянки туристов. В каждом 
биваке - импровизированный 
умывальник, туалет, кухня. 
Наличие костра, туалетных 
принадлежностей – обяза-
тельное требование. Судьи 
оценивали эстетику быта, 
приготовленную пищу, а её 
требовалось немало: коман-
ды большие, да и отдых 
обещал быть продолжитель-
ным, потому что погода в 
этот день преподнесла 
педагогам подарок. От 
привычной походной каши 
многие конкурсанты отказа-
лись. В меню: ароматные 
шашлыки, печёный карто-
фель, уха, похлёбка 
«Олимпийская», суп 
«Здоровье», запечённая в 
фольге рыба, свежие овощи и 
фрукты.

Дополнительные бонусы в 
конкурсе биваков ожидали за 
костюмы команд, гостепри-
имство и творчество. 
Учителям было чем удивить 
жюри - своё актёрское 
мастерство они показали в 
песнях, танцах, игре на 
музыкальных инструментах 
и в сценических постановках. 

Следующее состязание 
– игра в мегаволейбол. 
Испытание для педагогов 
новое, его они заимствовали 
у своих воспитанников. В 
каждой команде – по шесть 
человек из разных учрежде-
ний. Всего четыре команды. 
Игра проходила по круговой 
системе.

- Игра ведётся по прави-
лам волейбола, но с помощью 
двух больших полотнищ.
Время оговаривается. Задача 
игроков – с помощью этих 
полотнищ перекинуть мяч за 
сетку на поле противника и 
также его поймать с противо-
положной стороны, - расска-
зывает о новой игре главный 
судья соревнований  
Станислав Владимиров. 

Активный отдых на 
свежем воздухе всем пришёл-
ся по душе. Шутки, смех, 
хорошее настроение – тому 
свидетельство. К тому же в 
погоне за сочинскими 
медалями - «первых нет и 
отстающих». В различных 
номинациях победа доста-
лась каждой команде.
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Продолжение.
Начало в «В+» №23 от 14.09.12.

Около десяти часов, перед 
началом очередного, третьего 
по счету вскрытия, я уехал. Не 
помню, под каким предлогом. 
Я наплел что-то про то, что 
мне нужно посмотреть 
снимки, сделанные нашим 
фотографом. Мол, сейчас есть 
время, и все такое… Но умный 
доктор Лапшин, разумеется, 
все понял. Я ехал и думал: как 
же хорошо наблюдать лица 
горожан – живые лица людей, 
спешащих куда-то столь 
деловито и буднично. Как 
приятно просто ехать в 
машине. Я ехал домой. 
Просто домой. Меня все еще 
преследовал тонкий запах. 
Запах, который невероятно 
сложно поддается описанию. 
Хотелось выпить. И уже вовсе 
не хотелось спать.

Я вернулся около полудня, 
застав Андрея Владимиро-
вича в кабинете за работой. 
Доктор выписывает медицин-
ские свидетельства о смерти. 
К часу дня за этими заключе-
ниями подойдут родственни-
ки умерших. Сейчас полдень, 
и в течение этого часа у 
доктора по расписанию 
прижизненная диагностика 
– так называемая «вырезка». 
Пользуясь моментом, задаю 
врачу несколько общих 
вопросов.

– У меня и мама, и папа 
– врачи. Поэтому я с детства, 
кроме как врачом никем не 
хотел быть. Я сам из 
Ярославля. Окончил Яро-
славский мединститут. 
Вообще, мне очень нравилась 
кардиология. Интернатуру я 
проходил именно в кардиоло-
гическом отделении 
Ярославской областной 
больницы, – повествует 
доктор Лапшин. – Но мест не 
было. Кроме того, на шестом 
курсе я прицельно учился на 
физиотерапевта. Тоже не 
срослось. С подачи студенче-
ского друга приехал в 
Воркуту, где предложили 
работу врача-патологоанато-
ма. Перспективы: рост по 
службе и жилье. Вот так – ба-
нально. В какой-то степени 
даже исходя из меркантиль-
ных интересов.

– И сколько вы уже в 
профессии? – интересуюсь я.

– 19 лет, и работа мне 
нравится, – замечает врач.

Действительно, за весь 
день доктор ни разу не 
жаловался. Ни на что и ни на 
кого. Ни на руководство, ни 
на коллег, ни на подчинен-
ных… Он сам про себя гово-
рит: «Я - оптимист». И это 
поразительно: в человеке, 
который каждый день, на 
протяжении девятнадцати 

Корреспондент «В+» впервые попробовал поработать в команде патологоанатома

Вскрытие покажет… Часть II.
работать страшно

арТЕм ОрЛОВ

аНДрЕй ЛапшИН.  «жИзНь я ЛюбЛю, а смЕрТь – ОчЕНь уВажаю»

лет, работает со смертью – за-
разительное жизнелюбие. 
Открытость, честность, 
объективность. Активная 
жизненная позиция и хоро-
шее чувство юмора, в том 
числе и профессионального. 

- Если бы я не шутил, я бы 
давно сломался! – замечает 
доктор Лапшин.

А я про себя думаю: «Если 
бы он не шутил, то сломался 
бы я»! 

- Конечно, я испытываю 
эмоции! И до сих пор испы-
тываю! Я вспоминаю свое 
первое исследование: подхо-
жу к объекту, делаю классиче-
ский разрез, и тут у меня в 
голове возникает картина – 
объект садится и говорит 
мне: «Доктор, ты что, идиот? 
Я же тоже живой человек! Я 
– живой!» - рассказывает 
Андрей Владимирович. – Со 
временем я пришел к тому, 
что передо мной – объект. Не 
тело человека, не труп – а 
именно объект исследования. 
Мнительность мне, как и 
любому обывателю, присуща. 
Я до сих пор с трудом работаю 
с детьми. Не могу привык-
нуть. Никак. К смерти при-
выкнуть невозможно.

Из уст этого человека – зву-

чит весомо. Сейчас мнитель-
ности много меньше, и 
доктор в повседневной 
практике концентрируется на 
интересных случаях, о кото-
рых он говорит с нескрывае-
мым профессиональным 
азартом. 

Подходит время, и мы 
направляемся на «вырезку». 
Со всех больниц города 
образцы биопсии – удален-
ные органы – отправляются 
на исследование в морг – вра-
чу-патологоанатому. В нашем 
сознании чрезвычайно 
укоренен образ патологоана-
тома как «трупореза». На 
самом деле – вскрытие – толь-
ко часть профессии, притом 
незначительная. Основная 
деятельность врача-патолого-
анатома – прижизненная 
диагностика заболеваний. 
Тщательное изучение образ-
цов, в результате которого 
лечащий врач и врач-
патологоанатом, действуя в 
тандеме, добиваются наилуч-
ших результатов в своевре-
менном диагностировании 
сложного заболевания. 
Профессия воистину неблаго-
дарная. Никому, я имею в 
виду живых пациентов, не 
придет в голову, по выздоров-
лении сказать спасибо 

патологоанатому. Мало кто 
знает, что зачастую вклад 
именно этого врача является 
решающим. 

Итак, Андрей Владими-
рович «вырезает». То есть 
отделяет от присланного 
материала небольшие кусоч-
ки, которые впоследствии 
будут обработаны лаборанта-
ми и превратятся в образцы 
тканей на предметном стекле. 
Работа идет быстро. 

Ближе к часу дня в кабинет 
доктора подходят родствен-
ники покойных. Доктор 
Лапшин выдает им медицин-
ские заключения о смерти, 
отвечает на вопросы, если 
таковые имеются. 

На часах 14:00, и рабочий 
день Андрея Владимировича 
близится к концу. По закону 
врач-патологоанатом должен 
работать с 8:00 до 15:00. В 
полдень – перерыв на обед. 
Доктор предпочитает на 
работе не задерживаться, у 
него другая тактика – прихо-
дить гораздо раньше.

Вот сейчас я наблюдаю 
основную работу патолого-
анатома: доктор Лапшин 
склонился над микроскопом, 
меняя предметные стекла и 
протоколируя все увиденное. 

Стараюсь не мешать и не 
отвлекать. За каждым таким 
стеклом – живой человек, 
нуждающийся в помощи. 
Пусть прозвучит патетично, 
но за каждым стеклом – 
судьба. Доктор напряжен, 
сконцентрирован и внимате-
лен – ответственность не 
шуточная. 

Доктор заканчивает. 
Устали. Оба. 

Ведем непринужденную 
беседу. Как-то само собой 
заговорили о морали, этике 
и Боге. 

- Я не фанат, но знаю, что 
что-то есть. Но я далек от 
мысли, что все предопределе-
но. Не считаю, что Бог – это 
судьба. Я не атеист, но и 
глубоко не верую, - говорит 
доктор.

Ну, уж коль скоро мы 
задели эту тему, не могу 
удержаться и не перевести ее 
в мистическую плоскость.

- Ну, говорят, что у нас тут 
души умерших летают. 
Причем говорят наши работ-
ники. Может, от усталости. У 
нас же есть люди, которые по 
35 лет работают в морге. 
Что-то там вроде как пролете-
ло. Сам я никогда ничего не 
видел, – разводит руками 
Андрей Владимирович. – 
Единственное, что я заметил, 
это вот какой факт – со всеми, 
кто меня обижал, почему-то 
случается какая-то беда. Я не 
знаю, с чем это связано, 
может быть, просто совпаде-
ние…

Я многозначительно молчу 
– анализирую свое поведение. 
Мало ли что я сделал не так…

– Что же вы меня не спра-
шиваете про отношение к 
жизни и смерти? – вдруг 
заявляет доктор. – Это же 
традиционный вопрос.

Думаю про себя: «Вообще-
то, потому и не спрашиваю, 
что вопрос традиционный». 
Но, тем не менее, говорю:

– Вот, спрашиваю: каково 
ваше отношение к жизни и 
смерти?

– Это серьезный вопрос. 
Жизнь я люблю, а смерть – 
очень уважаю. Я ее не боюсь, 
а именно уважаю. Как состоя-
ние души и тела. 

– С точки зрения медици-
ны, я думаю, сильного 
соперника стоит уважать, – 
замечаю я.

Так за разговорами прохо-
дит время. Рабочий день 
доктора Лапшина завершен. 
Попрощавшись с работника-
ми, мы выходим на улицу. Я 
внимательно смотрю на 
доктора: вот он – врач-
патологоанатом, извечный 
лирический герой черного 
юмора. Такой обычный и в то 
же время такой особенный 
человек. Завтра утром он 
снова пойдет на работу – в 
морг, туда, где работать – 
страшно.



ПродаЕтся

авто
Митсубиси L-200, 2011 г. в., автомат супер-

селекшн. Тел. 8-922-598-14-73.
ГАЗ-2401, 1981 г. в., на ходу, можно на 

запчасти. Тел. 8-912-161-96-08.

Квартира
3-комн. по ул. Ленина, 70; 4-комн. по ул. 

Ленина, 24. Тел. 8-912-543-62-36.
1-комн. по ул. Ленина, 53а. Тел. 8-912-556-

34-32.
1-комн., студия, центр. Тел. 8-912-181-77-

73.
1-комн. по ул. Автозаводской, 10, 

малосемейка, 4/5. Тел. 8-915-574-26-11.
2-комн. по ул. Некрасова, 35, можно 

материнский капитал. Тел. 8-912-556-34-32.
2-комн. по ул. Ленина, 28, 5-й этаж, дорого. 

Тел. 8-904-206-52-33.
2-комн. в пос. Воргашор, 3-й этаж. Тел. 

8-912-556-17-76, 8-922-270-60-99.
2-комн. по ул. Гоголя, 6, 5-й этаж (солнечная 

сторона, водонагреватель, счетчики, 
домофон) с мебелью и быттехникой, 850 тыс. 
руб. Тел. 8-912-122-13-62.

2-комн. в д. Полбино Московской обл., 
Егорьевский р-н, 49/30/10 в 100 км от Москвы, 
с/у раздельный, лоджия, 1300000 руб. Тел. 
8-926-618-09-71.

2-комн., 3/5, центр, 45,5 кв. м, 750 тыс. руб., 
космет. ремонт. Тел. 3-44-48, 8-912-557-38-83.

3-комн., 4-й этаж, мебель, быттехника. Тел. 
8-912-953-57-31.

3-комн., теплая, центр. Тел. 8-912-155-89-
04.

3-комн. по б. Шерстнева. Тел. 8-912-958-
09-73.

3-комн. по ул. Ленина, 26, 2-й этаж, 
«сталинка», высокие потолки. Тел. 8-912-176-
89-54.

или меняется (можно за пределами) 4-комн. 
в р-не «Олимпа». Тел. 6-25-91.

участок 10 соток для ИЖС недалеко от 
Азовского моря (470 м), чернозем, свет, 
газ, вода, рядом с г. Таганрогом Ростовской 
обл. Через залив на катере – Азов-Сити. 
Идеальное место для счастливой жизни! Тел. 
+7-911-136-17-43, Лариса Николаевна.

дом в г. Лузе Кировской обл., ул. 
Комсомольская, 45, рубленый, 55,3 кв. 
м, огород 15 соток, водопровод в доме, 
котельная, гараж, баня, цена 1 млн руб. Тел. 
8-922-924-01-74.

разное
холодильник, DVD, микроволновка, 

диваны, столы, ковер, телевизор, стенка, 
шифоньер. Тел. 8-912-555-87-51.

кроватка, коляска, стул для кормления, 
зеркала, трельяж, пылесос, кровать, кухня. 
Тел. 8-912-555-87-51.

коляска-трансформер, набор в кроватку, 
стульчик для кормления. Тел. 8-963-489-83-
10.

детская коляска-трансформер. Тел. 8-912-
557-09-94.

2 киоска в разобранном виде, цена 
договорная. Тел. 8-912-174-17-01.

оконная решетка. Тел. 8-912-955-10-61.

сдаЕтся
1-комн., город, на длительный срок. Тел. 

8-963-489-83-10.
квартира посуточно или на длительный 

срок. Куплю мебель, технику. Тел. 8-904-225-
04-24.

КУПЛЮ
недорого или приму в дар коляску с ручным 

приводом. Тел. 8-912-177-73-89, 4-57-10.

трЕБУЕтся
педагог по танцам для детей 3-х лет, 

преподаватель английского языка, фитнес-
инструктор. Тел. 2-07-79, 8-912-555-07-94.

Музыкальные курсы классической гитары. 
Светлана Белинская. Тел. 7-81-99.

Бассейн ДТДиМ объявляет набор детей 
8-14 лет в группу аэробики с элементами 
восточного танца. Приглашаем всех 
желающих! Тел. для справок: 8-912-557-88-
74.

Аттестат А № 528834 о среднем 
образовании, выданный в 1994 г. Вечерней 
средней школой № 4 г. Воркуты на имя 
Курбанова Романа Амановича, считать 
недействительным.

Репетитор по русскому языку 5–11-х 
классов. Тел. 2-34-61, 8-912-962-66-17.
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воркута плюс объявления

приходите по адресу: парковая,32как дать объявление?
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«Понятно, для того, чтобы город жил 
и развивался, должна работать коман-

да, прежде всего единомышленников и 
профессионалов. Что касается «хозяй-

ственник – не хозяйственник»…  Я счи-
таю, любой из людей занимается опре-

деленным хозяйством. И, занимаясь той 
или иной деятельностью, будь она твор-

ческая, будь она культурная, социальная, 
депутатская, самое главное – должны 

быть навыки управленческие».

 Евгений Шумейко, член Правительства рК,
кандидат на пост сити-менеджера г. Воркуты.

Источник: «русское радио в Воркуте»

цитАтА НЕдЕЛи:

В Госдуму внесен законопроект, согласно которому лица, 
осужденные за совершение развратных действий в отноше-
нии детей, будут ограничиваться в праве на выбор места 
жительства. Таким образом, после отбывания тюремного 
срока педофилам будет запрещено проживание в некоторых 
городах, при этом их обяжут осесть лишь в определенных 
населенных пунктах в течение установленного судом срока. 
Такая «ссылка», согласно законопроекту, должна начинать-
ся с момента его выхода на волю и продолжаться от 10 до 20 
лет. Более суровый вариант предполагает высылку педофи-
лов в своеобразные «резервации», где они будут находиться 
под строгим надзором.

В кулуарах правительства страны продолжает муссиро-
ваться тема о повышении пенсионного возраста граж-
дан. По словам главы Роспотребнадзора Геннадия 
Онищенко, принятие данного решения необходимо 
сделать одновременно с началом нового политического 
сезона. Однако, руководитель ведомства уточнил, что 
шахтерам, например, пенсионный возраст увеличивать 
нельзя – работа тяжелая. 

Федеральная служба по тарифам обратилась к правитель-
ству с просьбой о дополнительной индексации тарифов на 
коммунальные услуги в 2013 году. Таким образом, ведомство 
намерено компенсировать коммунальщикам доходы, 
потерянные из-за переноса индексации тарифов с 1 января 
на 1 июля 2012 года. Планируется, что для этого плата за 
услуги ЖКХ для граждан в будущем году должна вырасти на 
15 процентов вместо планировавшихся ранее 10 процентов. 
На 2013–2015 годы ФСТ предлагает увеличить тарифы на 
тепло в среднем на 11,5 процента в 2013 году, хотя в прогнозе  
заложено 9,5–10,5. Еще смелее предлагается индексировать 
тарифы на услуги водоснабжения и водоотведения: их 
среднегодовой рост может достичь в следующем году 11–13 
процентов вместо 5–6. Тарифы на газ увеличатся на 15, на 
электроэнергию - на 9,1–10,6 процента.

В России утверждён план мероприятий в СМи для 
борьбы с межнациональными конфликтами. так, в 
телеэфире должно появиться больше передач о жизни 
и культуре этносов, проживающих в России. На феде-
ральных каналах будут показывать документальные 
фильмы, посвящённые этой теме, прямые трансляции 
с празднований сабантуя и Курбан-Байрама. 
Рождественское богослужение теперь будут показы-
вать не только из храма христа Спасителя, но и из 
Ватикана и Минска. для молдавской диаспоры в веща-
тельной сетке появится прямой эфир с празднования 
дня прихода весны – Мэрцишора. для узбеков и таджи-
ков покажут празднование Навруза – Нового года, 
который у них отмечается 21 марта.

АвтоВАЗ торжественно проводил на пенсию последние 
«Жигули». Вазовскую «классику» 2104 снимают с производ-
ства. Продажи этой модели  обвалились после завершения 
госпрограммы по утилизации старых авто и льготному 
кредитованию. Сейчас АвтоВАЗ основную ставку делает на 
Lada Granta.

воркута плюс новости страны

воркута плюс школа

Воркута выбирает 
школьную форму

В этом году воркутин-
ская швейная фабрика 
довольно-таки успешно 
осваивает новое на-
правление – массовый 
пошив школьной одежды. 
«искать новых партнеров и 
расширять рамки своей 
деятельности, – рассказы-
вает директор фабрики 
Надежда Шефер, – нас 
заставила необходимость, 
продиктованная жесткой 
конкуренцией в сфере 
производства спецодеж-
ды».

Опыт сотрудничества с 
общеобразовательными 
учреждениями у швейной 
фабрики уже был. В прошлом 
году они сделали пробный 
шаг, пошив для учащихся 
школы № 39 жилеточки. 
Заказчики остались доволь-
ны. Обрадованные успехом 
специалисты фабрики 
решили разработать для 
учеников к новому учебному 
году целую линию школьной 
одежды. Демонстрация 
новой коллекции уже прошла 
в двух школах – № 16 и 12. И 
педагоги, и дети были в 
восторге. Девочки не могли 
оторвать восхищенных глаз 
от многочисленных сарафан-
чиков с модными кружевами, 
клетчатых юбочек и жилето-
чек. Педагоги единогласно 
отметили, что все модели 
очень комфортные, их 
отличает простота, изыскан-
ность и чувство меры. 
Старшеклассницам были 
предложены нарядные, 
белые кружевные фартучки и 
необыкновенно красивые 
жилетки, отделанные про-
зрачной, ажурной тканью. 
Помимо этого на фабрике 

разработали компактные 
сумочки для обуви и яркие, 
так называемые сигнальные 
курточки для детей, чтобы их 
сразу же можно было обнару-
жить в случае возникновения 
экстремальной нестандарт-
ной ситуации. Ткань, из 
которой выполнены модели, 
тоже была специально 
разработана для школьной 
формы, она очень ноская, 
прекрасно стирается и имеет 
хороший внешний вид. Все 
модели в этой коллекции 
можно легко комбинировать 
как между собой, так и с 
другими вещами.

Что касается цен, то они 
достаточно демократичные, 
на фабрике не сомневаются, 
что они будут родителям по 
карману. К тому же подобрать 
в магазине одежду для всего 
класса, с логотипом школы, 
просто невозможно.

По словам Надежды 
Шефер, в последнее время 
интерес к школьной форме в 
общеобразовательных 
учреждениях нашего города 
значительно возрос. «В конце 
прошлого года, – говорит 
она, – я лично ходила на 
родительские собрания, 
беседовала с родителями и 
педагогами и пришла к 
однозначному выводу, что это 
направление будет востребо-
вано».

Это мнение полностью 
разделяют многие руководи-
тели школ. В частности, 
директор 39-й Елена 
Маточкина убеждена, что 
школьная форма – это лицо 
учреждения. «Мы неодно-
кратно обсуждали эту тему и 
в коллективе, и с родителя-
ми, – рассказывает она, – и 
большинство из них поддер-
живают нас в этом вопросе. 
Во-первых, школьная форма 

– это красиво. Во-вторых, 
удобно. Родителям, особенно 
младшего и среднего звена, 
не нужно каждый день 
думать, во что завтра одеть 
ребенка.

Наша школа с прошлого 
года сотрудничает с ворку-
тинской швейной фабрикой. 
Мы заказывали у них жилет-
ки с эмблемой школы, 
получилось очень красиво. 
Нам все понравилось: и цена, 
и качество, и главное – отно-
шение. Надежда Петровна 
замечательный человек, 
очень позитивный, необык-
новенно творческий. Она 
очень чутко реагирует на все 
наши предложения. Поэтому 
мы с удовольствием будем 
продолжать тесное сотрудни-
чество».

По словам директора 
гимназии № 2 Надежды 
Ердиковой, вопрос школьной 
формы для них тоже уже 
практически решенный. «Мы 
все – и учителя, и родители, и 
дети – за школьную форму, 
потому что она дисциплини-
рует и объединяет детей, – 
объясняет она, – дело оста-
лось за малым – нужно 
определиться, что конкретно 
мы будем заказывать. 
Поэтому с нетерпением ждем 
презентации новой коллек-
ции, на которой родители 
должны будут выбрать понра-
вившуюся модель. Наша 
гимназия, – поясняет она, – 
уже третий год работает с 
воркутинской швейной 
фабрикой, они всегда очень 
быстро шьют, качественно, и 
цены нас вполне устраивают. 
Мы очень благодарны дирек-
тору фабрики Надежде 
Петровне за проявленную 
инициативу по отношению к 
общеобразовательным 
учреждениям и с радостью 
будем с ней работать».

ТЕксТ: гаЛИНа ИЛьясОВа
ФОТО: ДмИТрИй буТОВ
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реклама

Больной отходит после наркоза:
 - Доктор, я что-то не могу 
нащупать свои ноги.
 - Видите ли, нам пришлось 
ампутировать вам обе руки.

Она была такой страшной, такой... 
если б не ее улыбка. Ее улыбка 
делала ее просто омерзительной!

Девиз оленеводов: «Оленеводы 
всех стран! Гоните!»

Последняя глава любой 
Кулинарной книги: «Как действо-
вать при отравлениях».

ФСБ перевыполнила план по 
внедрению оперативников в 
банды.
 На данный момент насчитывается 
15 группировок, состоящих 
полностью из оперативников ФСБ.

Случайно поскользнувшись на 
экскурсии по крокодиловой 
ферме, турист стал промежуточ-
ным звеном в пищевой цепочке.

воркута плюс анекдоты
Телепередаче «Жди меня!» 
срочно требуются люди, умеющие 
плакать при виде незнакомых 
людей.

Безделье на рабочем месте 
развивает боковое зрение, слух и 
бдительность!

Не хотите, чтоб вам врали - не 
задавайте лишних вопросов.

Бактерии - это единственная 
культура, которая есть у некото-
рых людей...

Все люди рождаются свободными 
и равными. Потом некоторые 
женятся.

У нас в стране очень много пьют 
«за здоровье!», а средняя 
продолжительность жизни 
невысокая. Наверное, надо пить 
еще больше.

Самые грустные глаза на свадеб-
ных фотографиях у женихов.

телефон рекламной службы:
8 (82151) 3-28-90

www.заполярка-онлайн.рф
vorkutaplus@ya.ru

 Все права защищены © Полное или
частичное использование материалов 

газеты «Воркута плюс»
возможно только с письменного

разрешения редакции.

Телефоны доверия, 
по которым можно 
анонимно сообщить о 
местах сбыта наркоти-
ков: 

6-50-48 – круглосуточно – 
Воркутинский отдел управ-
ления по контролю за оборо-
том наркотиков;

3-80-09 – с 08.00 до 17.00 
– МО ГО «Воркута»;

2-20-55 – Воркутинский 
отдел внутренних дел на 
транспорте;

bez-narkotikov@mail.ru – 
Общественная организация 
«Город без наркотиков».

заДайТЕ сВОй  
ВОпрОс  

аДмИНИсТрацИИ
гОрОДа

Отправляйте сообщения  
на электронный адрес 

vorkutaplus@ya.ru

Галчонок
Прикольно урны очищают!

Кыл
Презентация!
Громко сказано.

Гапон 
Машина красивая. Главное, 

чтобы не «убили», как у нас 
бывает. Как в том анекдоте – 
«Вжик, сказала пила»

Макс
Наконец-то город переста-

нет задыхаться от пыли, 
будем вспоминать добрым 
словом Пуро.

Калевала
У нас люди только ругать 

могут. Вспоминать добрыми 
словами как-то и не модно 
уже... Этот плохой, тот 
плохой...

4536
Да нет, водила вроде 

машинку любит свою…

Ыть
«Пумка». Забавное назва-

ние. Мило.

Милена
Да, таких бы машинок 

еще штук пять, и город бы 
засверкал.

XP
Чего чистить-то?! Снег 

скоро выпадет. Весной 
чистить надо !!!

W7
Да таким, как ты, и весной 

не надо чистить!

Белко прыгучейе
А мне такуйу мошинко 

домой бы...

тома
Я видела в понедельник, 

проехала: как была грязь, так 
и осталась.

Валерий
А я тоже видел, как машина 

чистит. Ничего не остается.

Ewgen
«машина оснащена пятью 

бункерами объемом по 7 
кубических метров.»

 Это кто лапшу развешива-
ет: водитель или журналист?

хлеба и зрелищ
А на презентации фуршет 

был? А кто держал речь, кто 
выступал на столь величай-
шем для всей республики 
событии? И когда будет 
презентация новых щеток к 
этому чуду нанотехнологий…. 
это пиар-маразм. А презента-

ции чего еще проводят?

аааа
ушел – а работа идет!

Ла Гранж
Это ненадолго. Новый 

придет, и работа кончится. 
Пока замов подберет, пока в 
курс дела войдет, пока поймет, 
что делать надо - глядишь, 
март и пришел. Выборы 
новые.

нгенг 
А что, в марте опять 

выборы сити будут?!!

Ф.Л.
Чисто не там где убирают,а 

где не мусорят.

нгенг
Чисто не там, где не мусо-

рят, а там, где не мусорят и 
убирают!

В.В.
Точно! Горожане сами 

мусор кидают, а потом 
возмущаются, что грязно.
Хотя пыли и, правда, дофига!

Ф.Л.
Нарядная машинка такая, 

как в Европе! Глаз радуется. 
Жаль, что одна.

комментарии с портала www.заполярка-онлайн.рфв тему:

Встретить Новый год 
за границей?

ЛЕгкО!

В Воркуте оценили возможности новой машины 
для уборки улиц

воркута плюс чистота

17 сентября в Воркуте 
состоялась официальная 
презентация новой маши-
ны для уборки улиц нашего 
города. данная машина 
была приобретена недавно 
и работает на улицах 
нашего города всего две 
недели. О технических 
характеристиках и принци-
пе действия универсальной 
техники рассказала прораб 
дорожно-строительного 
участка «Город» Алсу 
ушакова:

– Машина оснащена двумя 
боковыми щетками, которые 
по ходу движения автомобиля 
вдоль бордюрного камня 
заметают весь мусор под сред-
нюю щетку, а вакуумные 
установки засасывают всю 
пыль и мусор. Для того, чтобы 
не поднимать пыль, машина 
оснащена распылителями, из 
которых на дорожное полот-
но поступает вода. Данная 
машина используется нами 
около двух недель. Техника 
проявила себя очень хорошо.

Это большое подспорье 
дорожным рабочим, которые 
физически не успевают 
убирать все улицы. Тем более 
этот маршрут машина прохо-

Внимание!

пОрТаЛ  
запОЛярка-ОНЛайН.рФ прО-

ДОЛжаЕТ ФОТОрубрИку 
пОД НазВаНИЕм 

«НарОДНый кОНТрОЛь». 

ЕсЛИ Вас как жИТЕЛя ИЛИ 
гОсТя гОрОДа чТО-ТО НЕ 
усТраИВаЕТ, Вы сТаЛИ 
сВИДЕТЕЛЕм какОгО-ТО 

праВОНарушЕНИя, сЛучая 
ВаНДаЛИзма, хамсТВа ИЛИ 
бЕзаЛабЕрНОсТИ, прИсы-
ЛайТЕ сВОИ ФОТО с краТ-
кИм ОпИсаНИЕм (кОгДа, 
гДЕ, кТО, чТО) На ЕмайЛ 

vorkutaplus@ya.ru  

Ваша ФОТОжаЛОба буДЕТ 
ОпубЛИкОВаНа На НашЕм 

сайТЕ И пЕрЕДаНа В аДмИНИ-
сТрацИю гОрОДа ДЛя мЕр 

сООТВЕТсТВующЕгО рЕагИрО-
ВаНИя.

дит гораздо быстрее. В 
результате дороги станут 
намного чище, пыли и мусора 
будет меньше. Конечно, 
хотелось бы, чтобы таких 
машин было еще пару штук. 

Как рассказал водитель 
«Пумки» (так ласково работ-
ники называют новую подме-
тально-уборочную машину) 
Евгений Нечасный, машина 
оснащена пятью бункерами 
объемом по 7 кубических 
метров. – Эта машина собира-
ет не только пыль с дорожно-
го полотна, – говорит Евгений 
Нечасный, – но еще и окурки, 
и бумажки, в общем, все, 
кроме бутылок и банок. Для 
этого вида мусора есть 
специальная вакуумная 
труба, благодаря которой мы 

теперь можем быстро очи-
щать городские урны. Сейчас 
я работаю на этой машине 
один, но в следующем году бу-
ду обучать еще двоих человек.

Как отметил руководитель 
пресс-службы администра-
ции Тимур Кузиев, закупка 
необходимой для города 
дорожно-строительной 
техники продолжается.
– В первом полугодии 2012 
года было закуплено 15 
единиц техники, а подметаль-
но-уборочная машина с 
вакуумным комплексом 
приобретена совсем недавно. 
Она облегчит работу дорож-
ных служб по уборке город-
ских территорий, а значит, 
наш город станет намного 
чище.


